

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA: Un trimestre... 2 pesetas.
EXTRANJERO: Un trimestre... 4 —

ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros, en tercera y cuarta plana, una peseta.
Noticias y anuncios en tercera plana, cincuenta céntimos línea.
Reclamos en segunda plana, precio convencional.

DIRECTOR:

D. EDUARDO GARCIA CAMINERO

El Demócrata

SEMENARIO POLÍTICO

Redacción y Administración: REAL, 9

No se devuelven los originales. Toda la correspondencia al Administrador. Se entenderá como no admitido todo trabajo que no se publique dentro del tercer número, á partir de la fecha en que fué enviado.

ADMINISTRADOR:

D. Andrés Rubio.

Las nuevas Elecciones

Se avecinan las elecciones municipales.

Dentro de un plazo relativamente corto, la soberanía del pueblo se ejercerá de nuevo, no para elegir un diputado, que en la mayoría de los casos sólo le sirve de estorbo, si no para elegir representantes que en el pueblo mismo donde todo puede discutirse y aquilatarse se encarguen de administrar sus intereses, de mejorarle, de regirle, en una palabra.

Es tan importante la misión del Concejal, de tal modo puede influir en la vida local y de tal manera trabajar por el pueblo, que no vacilamos al decir que más, mucho más que tener buenos gobiernos, nos conviene por lo pronto tener buenos municipios. Estamos firmemente persuadidos que la revolución desde arriba que cantó el ministro jesuita, como reclamo interesado para escalar el poder, es una irrisoria utopía, y que si algún día hemos de regenerarnos, será preciso empezar por abajo, por el ciudadano, por la familia, por el municipio.

Pretender con una ley más ó menos buena cortar de raíz males muy profundos, y que están en la constitución y no en el funcionamiento de las sociedades, es querer y pretender lo imposible. Mientras no haya concejales elegidos por el pueblo y que representen intereses del pueblo mismo, no habrá alcaldes independientes, no habiendo alcaldes independientes, habrá gobernadores que dirigan las elecciones; y habiendo gobernadores que abusen de su poder, habrá cuneros, habrá distritos regalados á niños pitongos, y veremos convertido el Parlamento en una parodia bufa de la representación nacional; veremos convertido el poder en un mangoneo absolutista acaparado por parientes y deudos, y veremos á este pobre país, víctima propiciatoria de su ignorancia, ofrecer su robusto cuello al cuchillo europeo para ser mutilado. Lo demás es pensar en gollerías.

Para desarrollar la instrucción, base de la independencia política, no hace falta para nada la protección del Estado: no sobra, pe-

ro no es precisa. Prueba. Las provincias vascas. ¿Es otra organización municipal? pues Barcelona... Cataluña. Como un municipio se proponga destruir los analfabetos, lo consigue. ¿Quién puede negar esta verdad?

Para favorecer los intereses comerciales de un pueblo, aun cuando parece que los ayuntamientos no pueden hacer nada, pueden hacer mucho, mucho. Un Alcalde tiene mil y un medio legales para hacer, si no franca oposición, al menos obstrucción disimulada y práctica, á todo lo que no convenga, ó sea perjudicial, obstrucción á las personas, á las empresas y hasta al mismo Estado.

Es, en suma, el municipio entidad que salva ó pierde á los pueblos, y de la que hay que esperar lo ó temer lo todo.

Por eso nosotros, á fuer de patriotas y demócratas, nos creemos obligados á dar nuestra opinión sobre asunto que de tal modo afecta á los intereses de todos nuestros paisanos.

Partidarios de principios y de ideas, preferimos á tener concejales propios que nada signifiquen, y que por un pacto de los que se acostumbra en estos casos, vengan á sus poltronas otros de opuestas ideas, siempre que de un modo claro y notorio hayan sido elegidos por el pueblo, y signifiquen sus legítimos representantes republicanos, liberales, fusionistas... hasta conservadores, sean bien venidos si no los trae de la mano el caciquismo, si no vienen amarrados al yugo del cacique, si no van á entorpecer ó perjudicar los intereses del pueblo, por seguir las enconadas luchas de la política personal.

Es preciso ir á las urnas por ideas, no por personas; es preciso que antes de presentar sus candidaturas los nuevos aspirantes, presenten sus proyectos ó hagan conocer sus ideas, porque si el ser Concejal es ir á descansar los lunes una hora al Ayuntamiento, es estar dispuesto á combatir los proyectos del partido contrario, y hacer un viajecito de placer en Agosto para escoger los toros de la feria, entonces sobran las elecciones, sobran los concejales y sobra el Ayuntamiento; con dejar un par de alguaciles basta.

En un pueblo de la importancia de Valdepeñas es preciso para

ser Concejal un prestigio grande, una honradez inmaculada y una instrucción relativamente grande, y decimos relativamente porque á los concejales obreros no pueden perderse títulos. Esto no es un villorrio, ni una aldea, y tenemos que recordar lo que nos regocija ver en Apolo esos alcaldes de pueblecillo que suelen sacar los autores del género chico, para hacer reír al público, con sus atropellos al idioma.

Tenemos que hufr de ese desdén con que se mira elevado á Concejal á cualquiera, tenemos que buscar y presentar personas aptas y á propósito para el cargo; porque se puede ser un hombre muy honrado, muy bueno, y hasta muy simpático, y no servir para Concejal.

A este modo de pensar nuestro se debe que Valdepeñas sea un feísimo villorrio, sin duda el más atrasado y menos urbanizado de España, á estas ideas debemos también el decrecimiento de nuestro comercio, amenazado, y á plazo no muy lejano, de ser tributario de otros lugares próximos, más instruídos y mejor gobernados.

No sabemos si hemos logrado decir lo que queríamos. Pensamos que sí, y estamos seguros de cumplir un deber.

Lo que sentiríamos es predicar en desierto.

Crónica de Verano

¡Que viene!

Esto de tener uno tomado su abono á las corridas parlamentarias, y resultar fuera de la plaza cuando hay hule, es el colmo del mal auge.

Cuando yo me ausenté de la villa del asfalto, no se hablaba de otra cosa más que de la arrogante postura de Maura. S. I. en el discurso del Mensaje; tomo el tren pensando en las dulzuras que le aguardaban á Abarzuza en la bella Easo, llego á Vigo, y no había hecho la digestión de la primera comida cuando me la corta un vendedor que pregona *El Faro de Vigo* con la caída del Gobierno...

Compro *El Faro*, leo la constitución no muy constitucional, pero si muy reconstituyente del anti-parasitario nuevo ministerio... y ah!, entonces no pude por menos de lanzar una sardomérica carcajada jajá... jajájajá.

¡Qué bromitas usan los gallegos para decirnos luego si pasamos la trola. Están ustedes frescos...!

Porque yo me decía lo que la otra, cuando le dijeron que una paisana suya era doncella.

—Míá tú que Paca doncella. Míá tú que Cobian ministro, y Besada ministro, y etc. para no moler ministros... bromas galáicas... tratándose de Villaverde, serán bromas galáicas.

Si, si, bromas á estas horas, está constituido, jurado, comido, bebido, etc., etc., el nuevo ministerio procedente de la encantadora región que me alberga...

Un ministerio que podríamos llamar sin ofender á nadie, el ministerio de la Cuba, porque el Sr. de Guzmán que no tiene la honra de ser gallego, ha estado á punto de ser ministro de Cuba; y el conde de San Bernardo, conoce al dedillo las in Cuba-doras.

Los únicos que no conocen á Cuba ni de oídas son los dos militares, García Alix y Martitegui,

Y Gasset... es decir Gasset, no: el joven ministro, es una especie de gallego honorario, porque nos va á traer el agua si no en Cubas, en pantanos...

Yo no sé si debemos sonreirnos, reirnos, ó tomarlo á guasa... el ministerio da de sí para todos los gustos, y si como broma puede pasar, como serio, pasará Dios mediante; pasan las purgas...!

Lo que no resulta muy propio es el canguelo que se traen los novilleros políticos, cerrando el circo taurino. La única explicación posible es que su excesiva modestia les prohíbe torear en verano.

Son maletas de Diciembre, los pobrecitos.

Sapongo que Salmerón y Canalejas, que han suspendido la cuadrilla anterior, pensarán hacer lo propio con ésta.

¡Se habrán reido poco D. José y don Nicolás de esta joven pollada, que cubre con sus alas potentes el buen cluico de D. Raimundo!

¡Habrán gozado poco, al verles salir del mediocre cascarón, sin ayuda de sus consejos de mediación (porque hay que confesar que D. Nicolás y don José, son dos medianías.)

Genios: Besada, García Alix y Guzmán el Malo...

Recontra con el ministerio nuevo, y qué pronto se va á descoser! Antes de cuatro meses está en el Bazar de Ventas.

Lo malo es, si alguien tiene que temar Apiolina Chapoteux, y lo digo así, oscuramente, por no poderlo decir de otro modo.

Que si siguen las cosas su curso natural, pa mi que nieva antes del invierno, D. Nicolás...

Si se acepta una enhorabuena sincera, acéptela D. José y Ud., changueces de Silvela, que se la ha ganado por buscar Maura cotufas en el golfo...

Nada de alusiones á nadie, eh? Silvela se retira. Maura se jubila y Abarzuza se... jeringa.

Y yo, dando gracias al Dios grande por habernos librado de tanta gente pequeña, me retiro cantando.

¿Qué?

.....
¡Eso se adivina, caramba!

I. A.